
“平衡大师”决赛失手

在半决赛中，家庭主妇钟荣芳在树枝平

衡系统内加入细小牙签，凭借自身的创新与

摸索成功实现了对大师的超越。 此次总决赛

之夜，钟荣芳挑战再升级，她将牙签换成了

长度增加两倍、粗细却未改变的竹签，使本

身就已岌岌可危的平衡系统重心再度抬高,

但遗憾的是钟荣芳准备将第四根树枝缓缓

拿起时，意外发生了，钟荣芳在平衡点揣测

上发生了犹豫，仅几秒钟的思量，整个系统

却在这一时的出神间全部垮塌。

钟荣芳坦言，这种“牙签变竹签”的尝试

在排练时也几乎没成功过，自己并非“急功

近利”或向大师叫板，只希望可以尽最大努

力打破自己的不可能，完成对自己的挑战。考虑

到钟荣芳的节目的确具有非一般的难度性和偶

然性， 并且舞台上难以避免的气流也或多或少

会产生干扰， 评委们经过商讨决定再给钟荣芳

一次机会， 钟荣芳能否把握住机会向“出彩之

星”进发？

杂技选手“玩命”出招

为了在总决赛脱颖而出，9 强中的杂技型

选手不约而同地选择了“玩命”战略。 冠军技巧

团队“江苏女三”不仅上演“高空抛人”，还用“人

体五环”、“人体风火轮”等

高难度创新动作再次

震撼全场。“天空行

者” 凌睿则想办法在

道具材质上玩突破， 将把皮绳换成弹力

带，在一伸一缩中展现力量之舞，创造出

惊人的舞台效果和技术难度。“国韵舞者”

周钧更是把钢管舞跳到了钢管之外，只见

一支铁环从天而降，周钧攀越而上，绕着

铁环翩翩起舞，全然不顾其在半空中大幅

摆动。选手们挑战身体极限的危险动作能

否得到媒体评审和观众的支持，“玩命绝

招” 又能否在总决赛中助他们一臂之力？

值得期待！

除此之外，“摇滚老爸”秦勇也将在总

决赛中携新曲开嗓，而与儿子“大珍珠”合

唱的场景不仅圆了秦勇的多年梦想，也诠

释了一个平凡父亲的努力与坚持。藏族武

艺班师生将延续功夫路线，而“重生之翼”

兰新、 陈楚瑜则改编了他们的原创歌曲，

传递着迷途归来的所思所想，让观众看到

了宽容的积极意义。

本报讯（记者朱黎）《中国好舞蹈》开播在即，金

星有话要说。就在一个月前，她还在犹豫是否要加盟

该节目， 她向节目组提出了一个任性的要求：“只要

方俊不当导师我就来，一定要把方老师放准确了，你

不能给我又当教练又当裁判。”难道金星和方俊已如

此水火不容了？

自去年《舞林争霸》和方俊搭档以来，金星就一

直对此深表不满。方俊作为整个节目的艺术总监，和

学员朝夕相处，上了导师席又偏偏要扮作陌路，这让

金星难以接受。为了留住金星，《好舞蹈》节目组给方

俊安排了一个全新的任务———组建复活营， 以艺术

总监的身份，帮助导师了解选手，并给未能进入训练

营的优秀选手一个机会。 这一结果不仅让金星很满

意，也让方俊觉得很舒服。

相关新闻

A

谈选手：希望看到享受舞蹈的选手

记者：在舞台上有没有发现特别好的舞者？

海清：我觉得舞蹈跟眼睛、心灵相通，一开始时是模仿，第二个层次是表达，

最后是尽情享受舞台。 我特别希望看到享受舞台、享受舞蹈的选手。

记者：你有什么好的建议给未来参赛的选手？

海清：任何语言、故事都抵不过舞台上 2 分钟的表现，所以我还是秉承我的

观念，这里是一个好舞者的舞台，好舞蹈的舞台，我尊重、我在乎、我在意，这是我

的生命，这一切的语言都没有认认真真地去跳好舞蹈来得重要，有设计、有想法、

有看头，来表现舞蹈。 好舞蹈无需用语言来说明。 我希望所有选手都能够珍惜这

一次机会，放松心情。 哪怕没有名次，但这是一个舞者的大 party，互相交流能学

到很多东西。

记者：第一期节目你为选手证婚，突然就哭了，为什么？

海清：我当时其实是忍不住了，我从来没有帮别人证过婚，第一次在舞台上

证婚，我很喜欢那个选手，她今年都 37 岁了，37 岁对于一个舞蹈演员来说，还能

够坚守在这个阵地上，真的非常非常的不容易，我觉得她特别伟大，而且在她这

个年龄，还有一个非常好的男朋友向她求婚，真的觉得她太幸福了，我自己都很

激动，所以就抑制不住了。

谈感受：我特别容易被感染

记者：发现你点评期间情绪特别容易激动，你平时是情绪型的人吗？

海清：容易激动有很大的原因是我之前是舞蹈演员，看见他们在舞台上，我

特别容易被感染，我自己知道每个舞者都很不容易，任何人任何时候都有可能因

为受伤再也不能跳舞了，我能深切体会到他们的不容易。

记者：这次为什么会回来参加这档节目呢？

海清：真正作为评审、作为导师我之前只参加过《选秀梦工厂》，那是一个选

择优秀演员的节目，那是我的本行，这次参加《好舞蹈》，因为我之前是个舞蹈演

员，对舞蹈非常尊重，并有着不一样的情感，如果是去做《好声音》导师，我觉得我

就不够格了，在唱歌方面，我并没有很好的天赋。

谈舞蹈：下辈子都没有他们跳得好

记者：作为曾经的舞者，你看到他们跳舞是怎样的心情呢？ 如果你当时没有

受伤会考虑转行吗？

海清：说实话，我看到他们跳舞特别的激动，越是看到好的舞者，我就更加羡

慕，我觉得当时的改行是正确的，我觉得我下辈子都不见得有他们跳得好，他们

真的很棒很棒。

记者：舞剧《丝路花雨》和《大梦敦煌》是我们甘肃的两张文化名片，不知道你

是否看过，对这两部舞剧有什么评价？

海清：我在十四五岁的时候参加过舞剧调演，看过舞剧《丝路花雨》，特别特

别震撼，真的。 而且小时候学习舞蹈才知道原来敦煌舞蹈里那么多的动作都是从

敦煌壁画里来的。 后来自己去了一次敦煌，参观了莫高窟，也看到了壁画，当时还

买了一张敦煌的明信片，我觉得兰州的舞蹈家很厉害，期待在《好舞蹈》中看到他

们的身影。 文 /图 本报上海特派记者 丁毅 朱黎
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本报记者再度坐镇全国百家媒体评审席投票
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《出彩中国人》

年度总决赛明晚盛大登场

电视剧女王海清是如何跨界舞蹈走向评委之路的？ 面对好舞者，

海清将会如何争取？ 她将如何助选手圆梦，或者说一圆自己的舞

蹈梦？备受期待的谜底即将一一揭开！4月 17日，灿星传媒在

上海举行 4 月 19 日即将在浙江卫视播出的《中国好舞蹈》

首播媒体看片会，会上导师之一的海清接受了本报记者

的专访。 谈选手，谈感受，谈合作，谈舞蹈，喜欢海清的

读者，且听她娓娓道来。

本报讯（记者平丽艳） 4 月 20 日晚，

《出彩中国人》 收官总决赛将在央视一套

打响巅峰之战，届时本季比赛的年度“出

彩之星”将在入围总决赛的“九强选手”中

脱颖而出。 根据赛制，三位评委将首先对

选手的才艺进行评判，决定他们能否晋级

下轮评选， 随后由观众投票淘汰一半选

手，最终场上剩下的四位选手将由媒体评

审和观众投票共同决定去留……本周日

晚 8 时 05 分，让我们锁定央视一套共同

见证“出彩”总冠军的诞生！ 值得一提的

是，在总决赛中，本报特派记者丁毅继续

坐镇全国百家媒体评审席，将代表广大读

者投出手中宝贵的一票。
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《好舞蹈》首播

选手斗舞火药味浓

金星澄清恩怨 方俊任务有变

在《中国好舞蹈》首播媒体看片会上

接受本报记者专访———

海清：期待看到

兰州舞蹈家的身影
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钟荣芳挑战“牙签变竹签”。

本报讯（记者朱黎）由灿星制作

打造的《中国好舞蹈》首期节目将于

今晚 9 时 10 分在浙江卫视盛大开

播。 有被封为毒舌的金星坐阵，场上

自然少不了火药味；而台上选手也不

甘示弱，炫技斗舞，登台挑衅，好不热

闹。

开播第一期，来自日本的中日混

血学员友野新从头到脚一身黑，自称

“有野心”。“有野心”跳起舞来也霸气

十足，他身形犹如机器人，全程紧扣

墨镜保持神秘感，不仅动作、乐感到

位，舞蹈编排如行云流水，还在机械

舞中大玩太空舞步， 引发尖叫不断。

台下有位中国学员坐不住了，蹦上台

后直言要发起挑战。 一曲终了，连竞

争对手“有野心”也不禁上前频频弯

腰致敬。


